

UNE LETTRE DE S. G. MGR LEGAL, O. M. I.

CONCERNANT LA QUESTION UNIVERSITAIRE.

Le 15 décembre dernier dix-sept Catholiques irlandais de Winnipeg publièrent dans le *Free Press* une lettre collective réclamant l'établissement à proximité de l'Université du Manitoba d'un collège ou résidence, d'où les élèves catholiques de langue anglaise iraient suivre les cours à l'Université. Nous ne voulons pas pour le moment entrer dans la discussion de ce projet, mais nous tenons à consigner la lettre que S. G. Mgr Legal, O. M. I., évêque de Saint-Albert, a adressée au *Free Press*. Dans une lettre subséquente, publiée le 23 décembre en réponse à une réplique de M. l'abbé Cherrier, un comité, composé de sept membres et écrivant au nom des dix-sept signataires du premier manifeste, affirmait que les Catholiques de l'Alberta projetaient un établissement semblable à celui qu'il proposait, et cela, pensait-il, avec le plein concours et l'entière approbation de S. G. Mgr Legal. Or cette affirmation est absolument dénuée de fondement comme en témoigne la lettre suivante :

Vègreville, Alta., 28 décembre, 1910.

A l'Editeur du *Free Press*.

Monsieur, — On a attiré mon attention sur une correspondance qui a été publiée dans votre numéro du 23 de ce mois sous le titre : "Lettre du Comité catholique anglais."

Je demande qu'il me soit permis de solliciter qu'on ne me mêle pas, sans mon consentement, à la présente controverse. Jusqu'ici rien n'a encore été fait pour l'affiliation d'un Collège catholique à l'Université de l'Alberta, et cette affiliation ne se fera jamais si ce n'est dans des conditions acceptables aux Catholiques et conformes aux principes de l'Eglise catholique.

Je demeure sincèrement vôtre, M. l'Editeur,

† EMILE J. LEGAL,

Evêque de St-Albert.

VAILLANTE DECLARATION DE MGR DELAMAIRE.

Le Gaulois du 12 novembre dernier nous apporte l'extrait suivant d'un discours d'un archevêque de France, qui est tout un programme et montre bien les avantages de l'organisation. A la séance de cet après-midi, au congrès des catholiques du Nord. — télégraphie de Lille le correspondant du journal, — Mgr Delamaire, le vaillant coadjuteur de l'archevêque de Cambrai, a fait une déclaration qui a vivement impressionné l'auditoire. M. le vicaire général Cateau avait exposé l'organisation de l'Union diocésaine des catholiques du Nord, qui groupe déjà 16 000 catholiques résolus et dévoués. Prenant la parole après lui, Mgr Delamaire s'écria :